



Chères amies, chers amis,

Nous sommes heureux de vous retrouver et espérons que vous vous portez bien, qu'après l'été caniculaire que nous avons vécu, vous n'aurez pas à souffrir du froid d'un hiver en panne d'énergie! Pour certains roumains, parmi les plus pauvres, c'est pourtant exactement ce qui va se passer. Cette année, nous avons donc décidé d'utiliser une partie de notre fond de soutien pour acheter du bois de chauffage pour ceux qui en auraient besoin. Alors merci pour votre indéfectible soutien, qui nous aide à apporter de la chaleur, dans les cœurs, dans les maisons.

TOURNÉE DU GROUPE DE JEUNES D'ECHALLENS

Quelle bénédiction que cette équipe de jeunes suisses venus en Roumanie les bagages remplis de bonnes idées de jeux, de bricolages, d'énergie et de motivation pour servir. Ils ont été disponibles dans la bonne humeur là où nous en avons besoin, présents au bon moment pour mettre à disposition leurs dons et leurs qualités.

Durant la semaine "Sel et Lumière", ils ont été une source de joie pour les enfants des quartiers défavorisés, ils ont embelli les rues de la ville en ramassant les déchets, ils ont donné un coup de pinceau et de fraîcheur aux lieux utilisés par l'association Bethel (avec laquelle nous collaborons) et sur le lieu de camp Varmaga (qui accueille des réfugiés ukrainiens) et ils ont amené un peu de chaleur et de nourriture lors des visites dans des familles défavorisées. Ils ont également apporté leur aide toute une journée dans un lieu de camp qui accueille des réfugiés ukrainiens.

Durant la deuxième semaine, ils ont relevé le défi, pas tout simple, de s'intégrer dans deux camps. L'un qui regroupait une vingtaine d'enfants défavorisés et l'autre organisé pour une trentaine de jeunes venant de différents milieux. A travers leurs témoignages, leur joie de vivre, leur amitié, leur affection, Dieu a touché les cœurs des jeunes et des enfants.

ILS RACONTENT

J'ai décidé de faire cette tournée car je voulais aller rendre service, c'est mon langage d'amour. J'y ai vécu plein de bons moments avec Dieu, très enrichissants pour ma foi.

Ce qui m'a le plus touchée, c'est de voir comment les enfants nous accueillent, comment ils sont heureux de nous voir arriver, de réaliser qu'un simple sourire peut changer et égayer leur journée. Ça m'a permis de me rendre compte que chez nous, en Suisse, on a tendance à se plaindre pour le moindre inconvénient, alors que là-bas ils sont heureux pour un rien.

*J'ai eu la chance de pouvoir témoigner dans une église et pendant le camp d'enfants et j'en suis tellement reconnaissante ! **Nolween -17ans***

Durant le camp avec des adolescents, notre équipe a préparé une soirée d'évangélisation. On a pris le temps de demander à Dieu de se révéler à ces jeunes. A la fin du message, après un sketch et plusieurs témoignages, on a fait un appel à la conversion. J'ai pu voir le cœur du Père sur ces jeunes ! Beaucoup ont été touchés par Dieu !

Pauline - 24 ans

Je me suis d'abord demandé ce que je pourrais apporter aux enfants car je ne parle pas leur langue (le roumain). J'ai dû trouver une autre manière de communiquer pour leur apporter de l'affection et créer un contact avec eux. Lors d'un temps de prière, les enfants ont eu le choix de demander la prière ou pas, et durant ce temps, un enfant a levé la main. Je suis allé prier pour lui. Bien évidemment, je l'ai fait en français et j'ai prié pour que Dieu vienne remplir son cœur de son amour et de son esprit saint. A la fin de ma prière, j'ai pu voir à travers ses yeux et son magnifique sourire que j'avais apporté de la joie dans son cœur. Même si cet enfant n'a probablement rien compris à ma prière, Dieu a agi. Peu importe la langue.

Théo - 17 ans

Au départ, je ne pensais pas faire ce voyage en Roumanie. Mais plus la date limite pour s'inscrire se rapprochait, plus ce voyage me tournait en tête. Je sais que, très souvent, c'est la façon dont Dieu me parle. Je me suis donc inscrite.

Durant un temps de service pratique à Varmaga j'ai mieux compris pourquoi il m'avait appelée à vivre cette aventure. En effet, dans les besoins spécifiques des responsables du lieu, il y avait la création d'un chemin en dalle... ce que j'avais eu l'occasion de faire quelques semaines plus tôt, dans le cadre de mon métier. Voir sur leur visage l'émotion des responsables du lieu, et la façon dont Dieu guide toutes choses dans les moindres détails m'a profondément touchée.

Un réel plaisir d'avoir suivi le plan de Dieu pour découvrir cette culture qui m'a fait grandir. Dieu est tellement bon !

Floriane - 25 ans

*Le premier contact avec les enfants au bloc fantôme fut plein d'émotions : leur participation aux animations est un moyen qui leur permet de voir la vie différemment, de se sentir aimés et de pouvoir entendre la bonne nouvelle de Jésus. Cela s'est vu dans leur implication à chaque activité. Nos actions auprès des enfants semblaient certes petites au premier regard, mais elles sont tellement puissantes et précieuses. Répétées année après année, elles ont un impact sur ces enfants défavorisés et elles portent du fruit. Dieu peut semer des graines éternelles dans leurs vies au travers de Sel et Lumière. **Joël - 31 ans***



CAMP D'ENFANTS

Cet été, nous avons sponsorisé dix jeunes et dix enfants, pour qu'ils puissent participer aux camps organisés par notre partenaire Corneliu. Et nous avons organisé et financé un camp pour les enfants défavorisés. Nous sommes reconnaissants qu'il se soit déroulé sans souci, ni accident ! D'autant plus que nous avons été défiés au niveau de la discipline. Plusieurs garçons dérangeaient lors des activités organisées, s'agitaient lors des temps libres, ne respectaient ni les autres ni certaines règles importantes.

Petit exemple qui nous a fait passer par toutes les couleurs : alors que nous étions au bord du lac, trois garçons ont refusé de sortir de l'eau à l'heure du départ; plus on s'approchait d'eux pour aller les chercher, plus ils s'éloignaient... alors qu'ils ne savent pas nager ! Heureusement, l'appel des glaces pour le goûter a eu raison d'eux ! Néanmoins, nous avons été encouragés de voir qu'un lien de confiance s'est gentiment tissé avec eux, comme avec chaque participant. Nous avons été touchés de voir à quel point les enfants étaient enthousiastes d'entendre parler de Jésus et à quel point ils avaient soif de le connaître. Vers la fin du camp, plusieurs enfants ont demandé que nous prions personnellement pour eux. Ana - une fille du camp - nous a dit que depuis ce temps de prière elle se sentait bien et comblée par Dieu, qu'elle ressentait une différence dans sa vie. Quant à Rebecca, nous avons pu observer que son visage avait changé, qu'il était devenu rayonnant.



Cette année, nous sommes réjouis de pouvoir vous dire que la plupart des enfants qui ont participé à notre camp bénéficient d'un suivi durant l'année ! La moitié d'entre eux habite à Hunedoara et peut aller dans l'unité d'accueil dont nous vous avons parlé dans nos lettres précédentes. Ce centre leur offre un soutien scolaire, un repas chaud, des règles de vie et d'hygiène et des leçons bibliques. L'autre moitié des enfants habite le même village que Rachel et Alex, nos agents locaux, qui ont organisé et pris en charge le camp et qui animent tous les vendredis des activités dans le cadre de l'église du village.



BOURSES D'ÉTUDE

Pour cette année scolaire, nous n'avons pas (encore) trouvé de jeunes issus d'un milieu défavorisé qui aient l'ambition et les capacités pour rentrer à l'université.

En Roumanie, le système d'apprentissage n'existe pas. Pour avoir une formation professionnelle, il est nécessaire de passer par un gymnase professionnel ou par l'université.

Actuellement, nous ne soutenons plus que Raluca, qui est en deuxième année de master en médecine physio-kinésithérapie.

Andrada a fini en juin, avec succès, son bachelor en sciences sociales. Elle travaille actuellement dans la garderie privée de l'association Bethel de Corneliu Medrea. Elle poursuit des études à distance pour faire un master.

Lavinia est maintenant mariée, et son mari a trouvé un travail. Elle ne répond donc plus aux critères pour que nous continuions à la soutenir. Mais ses études se déroulent bien.

Cristina, qui a fini son bachelor en littérature depuis deux ans, a finalement décidé de faire un master. Elle continue ses cours tout en travaillant.

UNITÉ D'ACCUEIL POUR ÉCOLIER

Voici quelques nouvelles de cette structure que nous soutenons mensuellement depuis déjà une année. Les défis y sont grands ! Elle accueille une quinzaine d'enfants âgés de 8 et 12 ans qui vont à l'école de manière sporadique et qui n'ont pas tous le niveau de la classe dans laquelle ils se trouvent.

Ce qui veut dire qu'un enfant de 4^{ème} année ne sait pas forcément lire ou écrire. Ce décalage est dû au fait que les enseignants ne pouvant pas se permettre de prendre du temps individuel avec ces enfants, déjà très affectés par leur contexte de vie, les font passer l'année "par dépit, désolation".

Ainsi, les deux éducatrices qui travaillent dans cette unité d'accueil n'ont pas juste à faire les devoirs avec les enfants, mais aussi la tâche colossale de les aider à rattraper leur retard, tout en gérant les défis qui surgissent lorsqu'il s'agit de faire respecter un minimum de discipline à ce type d'enfants. Ce n'est pas un boulot à la portée de tous, c'est une vocation. Pas facile dans ces conditions de trouver des éducatrices qui tiennent le coup. Corina est là depuis le début, mais deux autres jeunes dames ont démissionné. Actuellement, Sefora travaille aux côtés de Corina, pleine d'enthousiasme, mais avec un contrat à durée déterminée car elle déménage à l'étranger en février.



Les enfants vous racontent :

*J'aime ce centre parce qu'on reçoit un repas chaud, parce que je peux faire une douche et je peux me laver les dents. C'est beau parce qu'on nous aide pour les devoirs et parce que j'apprends à écrire. J'aime aussi lorsque nous allons au parc, lorsqu'on joue et qu'on discute. Les leçons sur Jésus sont chouettes et j'aime chanter. **Maria***

*J'aime être au centre car c'est calme et propre. Après manger, j'aime nettoyer la table et ranger. C'est cool de faire des puzzles et de jouer dehors avec le ballon, surtout après avoir passé 6 heures à l'école (8h-14h). **Andra***

Lorsque nous rendons visite aux familles de ces enfants et que nous trouvons l'un d'eux à la maison alors qu'il devrait être à l'école, on entend ce genre d'excuses : il serait arrivé à l'école trempé à cause de la pluie, je n'ai pas de chaussures à lui mettre, je n'ai pas de goûter à lui donner, il a le rhume, je ne veux pas qu'il attrape des poux. On retrouvera parfois ce même enfant dans la rue, quelques heures plus tard, en train de mendier.

REPAS DE SOUTIEN

Après une pause forcée de deux ans, nous avons eu le plaisir cette année de renouer avec nos vieilles habitudes, en organisant un repas de soutien. Nous tenons à remercier toutes celles et tous ceux d'entre vous qui avez répondu présents ce samedi 26 novembre, et en particulier une petite équipe du groupe de jeunes d'Echallens qui ont participé à la tournée d'été et qui ont accepté de venir témoigner de cette expérience, tout en assurant le service du repas. Au-delà du soutien financier qu'elle représente, votre présence est un énorme encouragement pour nous. Alors MERCI.

Nous vous souhaitons des belles fêtes de fin d'année et que la grâce et la joie de notre Seigneur Jésus vous accompagnent !

Alexandru Vlad et le comité